



Éducation et Apprentissage de la petite enfance Manitoba

juin 2023

Message du
ministre

Annonces
ministérielles

Mise à jour concernant l'apprentissage
et la garde des jeunes enfants

Mise à jour sur l'enseignement de la
maternelle à la 12^e année

Message du ministre de l'Éducation et de l'Apprentissage de la petite enfance, Wayne Ewasko

Avec l'été qui approche à grands pas et la fin d'une autre année scolaire, le moment est bien choisi pour faire le bilan de l'année écoulée et pour réfléchir à nos projets pour celle à venir. Il y a énormément de changements positifs qui se produisent au Manitoba pour nos écoles, ainsi qu'au sein de notre système d'éducation, d'apprentissage et de garde de jeunes enfants.

Grâce à l'engagement à long terme visant à créer 23 000 places d'ici 2026, les familles manitobaines constatent une réduction considérable des frais de garde d'enfants, ainsi que plus de 5 000 nouvelles places dans les établissements d'apprentissage et de garde des jeunes enfants. Nous avons investi dans des stratégies destinées à renforcer la main-d'œuvre évoluant dans le secteur de l'apprentissage et de la garde des jeunes enfants, ainsi que le fonctionnement des centres et des foyers d'apprentissage et de garde des jeunes enfants. Cela comprend des subventions de fonctionnement pour l'augmentation des salaires, près de 1 000 places de formation supplémentaires, 10 millions de dollars pour le remboursement des frais de scolarité et 60 millions de dollars en subventions d'amélioration de la qualité.

Les points forts pour les écoles du Manitoba sont les suivants :

- un investissement de 100 millions de dollars en éducation dans le cadre du budget de 2023, ainsi que la conversion du financement ponctuel en financement permanent, pour un investissement total de plus de 200 millions de dollars;
- la concrétisation de l'engagement de mettre à jour le modèle de financement de la maternelle à la 12^e année, qui repose actuellement sur un système inéquitable vieux de 20 ans;
- la mise à disposition d'outils d'évaluation pour les éducateurs de toute la province;
- le lancement d'un cadre stratégique d'inclusion des Autochtones unique en son genre, *Mamàhtawisiwin : Les merveilles de notre héritage*;
- la publication du rapport final du groupe de travail sur la pauvreté et l'éducation, qui a proposé des stratégies concrètes pour réduire l'incidence de la pauvreté sur l'éducation;
- l'adoption du projet de loi 35 visant à renforcer la sécurité des élèves et à lutter contre les inconduites;
- la prise de mesures visant à établir un système provincial d'information sur les élèves, afin que le Manitoba soit en phase avec la plupart des autres provinces et territoires.

Pour en savoir plus sur les principales initiatives du ministère de l'Éducation et de l'Apprentissage de la petite enfance du Manitoba, vous pouvez lire le [plan ministériel de 2023-2024](#), qui a été publié le 1^{er} avril 2023. Ce plan décrit la marche à suivre pour réaliser notre vision, à savoir que tous les enfants et les élèves du Manitoba réussissent, peu importe où ils vivent, leurs antécédents ou leur situation personnelle.

Notre succès à ce jour est le fruit des efforts, du dévouement et de l'engagement considérables de nos intervenants, des détenteurs de droits autochtones et de nos partenaires. Toutes ces initiatives et ces efforts sont liés à l'engagement du Manitoba à améliorer la littératie et la numératie, à renforcer l'éducation autochtone et à soutenir la santé mentale et le bien-être dans l'ensemble du système de la maternelle à la 12^e année et pour nos plus jeunes apprenants d'âge préscolaire et en garderie.

Nous ne sommes pas seuls dans cette démarche. Comme je l'ai appris au Japon lors de ma participation aux réunions du G7 sur l'éducation en mai, nos systèmes d'éducation et nos partenaires sont très harmonisés, tant au niveau mondial que local. Je tiens à remercier chacun d'entre vous pour vos efforts soutenus et votre travail concerté pour garantir la réussite de tous les enfants du Manitoba, peu importe où ils vivent, leurs antécédents ou leur situation personnelle. N'hésitez pas à me contacter si vous avez des questions ou des commentaires. Je vous souhaite à tous une agréable fin d'année scolaire 2022-2023 et un bel été.

Mes sincères salutations,

Wayne Ewasko

Le Manitoba participe à la rencontre des ministres de l'Éducation du G7 au Japon

En mai, le ministre Ewasko et la sous-ministre Rudy ont eu l'honneur et le privilège de représenter le Conseil des ministres de l'Éducation (Canada) lors de la rencontre des ministres de l'Éducation du G7 à Toyama et Kanazawa. Les enjeux et les priorités en matière d'éducation du Canada correspondent largement à ceux de nos partenaires du G7, à savoir le Japon, les États-Unis, l'Allemagne, la France, l'Italie, le Royaume-Uni et l'Union européenne. Les réunions et les discussions bilatérales ont porté sur les défis et les possibilités en matière de main-d'œuvre, l'apprentissage dans le contexte post-pandémique et l'engagement des élèves, pour n'en citer que quelques-uns. Les ministres ont adopté une déclaration qui, dans son essence, défend la valeur universelle de l'éducation en tant que fondement de la démocratie, de la liberté, de l'État de droit et de la paix. La déclaration a également souligné la nécessité de travailler à la mise en place de systèmes d'éducation plus résilients afin de répondre aux besoins de l'après-pandémie et de pallier les pertes d'apprentissage.

Pour lire la déclaration complète, veuillez visiter le site (en anglais seulement).

www.g8.utoronto.ca/education/2023-education.html

Représentant du Conseil des ministres de l'Éducation (Canada) [CMEC] dans le cadre de la mission d'apprentissage en France

Nous sommes heureux d'annoncer que Kassy Assié, directeur général du Bureau de l'éducation française, représentera le CMEC lors d'une mission d'apprentissage en France, en juin 2023. En tant que représentant national, Kassy prendra part à des discussions internationales sur les idées de la France en matière de coopération avec le Canada dans le domaine de l'éducation et approfondira sa connaissance du système d'éducation français. Félicitations, Kassy!

Projet de programme de leadership des visiteurs internationaux (International Visitor Leadership Program) – combler l'écart de compétences : Éducation et formation professionnelle des Autochtones

Nous sommes fiers de vous annoncer qu'Helen Robinson Settee, de la Direction générale de l'inclusion des Autochtones, a été choisie pour participer à un échange dans le cadre du programme de leadership des visiteurs internationaux (International Visitor Leadership Program – IVLP). Au cours du mois de juin, Helen se rendra dans plusieurs villes des États-Unis dans le cadre de son échange. Ce projet sera axé sur la réduction de l'écart de compétences au moyen de l'éducation et de la formation des Autochtones, mais également sur le dialogue avec les homologues américains à propos des questions liées à l'enseignement supérieur au sein des populations autochtones et mal desservies. Nous attendons avec impatience qu'elle nous fasse part de ses expériences, de ses meilleures pratiques et des leçons qu'elle a apprises sur les obstacles culturels, géographiques et éducatifs qui empêchent les populations autochtones et mal desservies d'accéder à l'enseignement supérieur.

Le gouvernement du Manitoba et la Fédération des Métis du Manitoba signent un protocole d'entente

Le gouvernement manitobain et la Fédération des Métis du Manitoba, le gouvernement national des Métis de la rivière Rouge, ont signé un protocole d'entente en matière d'éducation. Conformément au protocole d'entente, les deux gouvernements travailleront à l'élaboration d'une stratégie d'éducation à long terme fondée sur les distinctions pour améliorer la réussite scolaire des élèves métis de la rivière Rouge du Manitoba. Ce sont les ministres Ledoux et Ewasko qui nommeront les membres du groupe de travail sur l'éducation des Métis de la rivière Rouge. De plus, le groupe sollicitera la participation d'acteurs clés du secteur de l'éducation, notamment des représentants de la Direction générale de l'inclusion des Autochtones et de son conseil consultatif, de la Manitoba School Boards Association, de la Manitoba Association of School Superintendents et de la Manitoba Teachers' Society. La stratégie prévoira également des mesures d'aide à l'éducation et à l'apprentissage culturel, des mesures relatives à la réussite scolaire, à l'intégration sur le marché du travail ou au passage vers l'éducation postsecondaire, à l'analyse des données, aux pratiques exemplaires et à l'élaboration de politiques ainsi que de nouvelles recherches pour améliorer les résultats des apprenants métis de la rivière Rouge.

Mois national de l'histoire autochtone – juin 2023

Le 21 juin 2023, les parties prenantes et les partenaires en éducation ont commémoré la Journée nationale des peuples autochtones. C'est l'occasion de célébrer les contributions passées et actuelles des Premières Nations, des Métis et des Inuits à l'égard du Canada. Il est important pour nous, en tant que Canadiennes et Canadiens, que nous reconnaissons la Journée nationale des peuples autochtones et que nous continuions à enseigner les contributions, la vraie histoire et les perspectives d'avenir des peuples autochtones au Canada. Cela permettra de tisser des liens de compréhension et de respect fondés sur la guérison, la vérité et la réconciliation.

La Direction générale de l'inclusion autochtone a lancé les [Profils d'éducateurs autochtones](#), une initiative qui présente les éducateurs autochtones de l'ensemble du Manitoba. Ce projet sert également à répondre aux besoins de continuellement établir des mécanismes pour recruter et former plus d'éducateurs autochtones et pour faire la promotion de l'enseignement comme choix de carrière auprès des élèves et des jeunes.

Direction générale
de l'inclusion des Autochtones



Date à retenir – Symposium Mamàhtawisiwin

Nous vous invitons à inscrire la date du prochain symposium du ministère de l'Éducation et de l'Apprentissage de la petite enfance du Manitoba à votre agenda, qui explorera *Mamàhtawisiwin : Les merveilles de notre héritage — Un cadre politique en matière d'éducation autochtone*.

- Quand? Le mardi 14 novembre 2023 et le mercredi 15 novembre 2023
- Où? Victoria Inn and Conference Centre : 1808, avenue Portage, Winnipeg (Manitoba)
- Par qui? Directeurs généraux, direction de la division scolaire, directeurs/directeurs adjoints, responsables de l'éducation autochtone de la division scolaire, Aînés, gardiens du savoir, administrateurs, équipes de soutien scolaire, directeurs de garderie, fournisseurs de services de garde à domicile, éducateurs de la petite enfance

Mises à jour sur les dirigeants

Mario Gordon, directeur du développement de la main-d'œuvre

Mario Gordon a intégré la Division de l'apprentissage et de la garde des jeunes enfants en avril 2023 en tant que directeur du développement de la main-d'œuvre. Il est entré en fonction le lundi 24 avril 2023. Mario nous fait profiter de sa grande expérience dans le domaine du développement de la main-d'œuvre. Il a travaillé dans ce domaine pour la Fédération des Métis du Manitoba, puis au service de la province au sein de Développement économique, Investissement et Commerce Manitoba (et ses versions antérieures), où il a travaillé au cours des sept dernières années.

Matthias Rust, directeur, Politique stratégique et relations intergouvernementales

Matthias Rust s'est joint à la Division de l'apprentissage et de la garde des jeunes enfants en mai 2023 en tant que nouveau directeur de la Politique stratégique et des relations intergouvernementales. Matthias agit depuis huit ans à titre de gestionnaire de l'Unité des données et de l'évaluation du ministère du Développement économique, de l'Investissement et du Commerce du Manitoba. Matthias travaille avec la province depuis 11 ans et possède de l'expérience dans la collaboration avec des partenaires fédéraux, provinciaux et territoriaux (FPT).

Donna Smith prend sa retraite; Michelle Marchildon est coordonnatrice par intérim de la Direction des Études indépendantes et de l'éducation internationale

Félicitations à Donna Smith, la coordonnatrice de la Direction des Études indépendantes et de l'éducation internationale, pour sa retraite le mois dernier. Donna a passé plus de trois décennies dans le secteur de l'éducation, notamment dans des rôles d'enseignante à Transcona, chargée de cours à l'Université de Winnipeg, directrice dans une école affiliée à Pékin, en plus d'avoir occupé diverses fonctions au sein du Ministère. Elle a défendu avec ardeur le principe d'une surveillance efficace des milieux de l'enseignement indépendant et de l'enseignement à domicile.

Un grand merci à Michelle Marchildon, qui a accepté d'agir à titre de coordonnatrice par intérim pendant la durée du concours. Michelle travaille actuellement au sein de la Direction en tant qu'agente de liaison.

Faisal Islam nommé directeur au sein de la Direction des services d'administration scolaire

En février, Faisal Islam a été promu au poste de directeur de la Direction des services d'administration scolaire au sein de la Division du rendement et de l'obligation redditionnelle. Faisal a été responsable des politiques et des services locaux au cours des deux dernières années, ce qui lui confère de vastes connaissances pour assumer ce rôle de direction. Il a occupé plusieurs postes au sein du gouvernement du Manitoba et a travaillé auprès du ministère du Développement international du Royaume-Uni et de la Société financière internationale du Groupe de la Banque mondiale, où il a occupé des postes de direction.

Brenda McKinny rejoint les Services stratégiques et ministériels

Brenda McKinny s'est jointe à la Division des services stratégiques et ministériels en tant que cadre supérieure par intérim après le départ de Carolee Buckler, le 3 avril 2023, qui a accepté une promotion auprès d'Agriculture Manitoba. Brenda se joint à nous du Bureau de gestion de projets du Ministère. Brenda a déjà été directrice de l'exploitation du Centre des manuels scolaires du Manitoba et possède une vaste expérience dans la supervision de personnel et la constitution de bonnes équipes. Bienvenue au sein de la direction, Brenda!

Olu Olowoshile, nommé responsable de la Section de l'analyse financière et rapports à la Direction du financement de l'éducation

Après avoir réussi au concours, Olu Olowoshile a été nommé au rôle de responsable de la Section de l'analyse financière et rapports à la Direction du financement de l'éducation. Olu vient à la Direction du financement de l'éducation en provenance du ministère de l'Environnement, du Climat et des Parcs et du ministère des Ressources naturelles et du Développement du Nord. Il travaille à la fonction publique du gouvernement du Manitoba depuis huit ans. Olu a obtenu son diplôme national supérieur en comptabilité au Nigeria, et s'est installé au Royaume-Uni où il a obtenu un baccalauréat en finances et une maîtrise en sciences comptables. Olu est également membre de l'Institute of Financial Accountants du Royaume-Uni.

Mise à jour concernant l'apprentissage et la garde des jeunes enfants

Services de garde à 10 \$ par jour

Le 2 avril 2023, le gouvernement du Manitoba a accompli un exploit historique en réduisant les frais de garde réglementés pour les parents dont les enfants sont inscrits aux programmes pour enfants en bas âge, enfants de prématernelle et enfants d'âge préscolaire à 10 \$ par jour par enfant pour les heures de garde régulières offertes par les établissements de garde d'enfants autorisés qui reçoivent une subvention. En outre, les familles paieront 10 \$ par jour pour les enfants d'âge scolaire dont le temps de garde est réparti en trois périodes de fréquentation par jour (avant l'école, le midi et après l'école). Dans le cadre de l'Accord entre le Canada et le Manitoba sur l'apprentissage et la garde des jeunes enfants à l'échelle du Canada, le Manitoba s'est engagé à atteindre une moyenne de 10 \$ par jour d'ici 2026. Cette étape importante est franchie trois ans avant la date prévue, ce qui s'inscrit dans le cadre des efforts continus déployés pour devenir un leader national en matière de services de garde d'enfants abordables, accessibles et de grande qualité. Pour de plus amples renseignements, rendez-vous au : www.manitoba.ca/10aday/index.fr.html. L'augmentation des subventions de fonctionnement aux centres et foyers financés est entrée en vigueur le 2 avril 2023.

Augmentation du nombre de places réservées à l'apprentissage et à la garde des jeunes enfants dans l'ensemble de la province

Le Ministère établit des partenariats avec de nombreux organismes publics et gouvernementaux afin de renforcer le système d'apprentissage et de garde des jeunes enfants dans toute la province. Les gouvernements du [Manitoba et du Canada ont approuvé la construction de 23 nouveaux établissements de garde d'enfants](#) en partenariat avec les municipalités et les communautés des Premières Nations, pour un investissement total de 94 millions de dollars qui permettra de créer près de 1 700 places dans le Manitoba. Nous avons également invité les écoles, les universités et les établissements d'enseignement supérieur financés par des fonds publics à soumettre des propositions pour la création d'espaces de garde d'enfants. Les résultats de ces manifestations d'intérêt devraient être annoncés d'ici la fin juillet 2023 et permettront d'ajouter 2 000 places supplémentaires. Nous continuons également à collaborer avec d'autres partenaires du secteur public et avec les corps dirigeants autochtones sur les possibilités de développer les services de garde d'enfants en vue d'atteindre notre objectif de créer 23 000 places.

Mettre l'accent sur la main-d'œuvre évoluant dans le secteur de l'apprentissage et de la garde des jeunes enfants

Les éducateurs des jeunes enfants et les aides des services à l'enfance sont le fondement des programmes d'apprentissage des jeunes enfants de qualité. Nous devons ainsi nous concentrer sur la main-d'œuvre afin de développer et de renforcer le système. À compter du 1^{er} juillet 2023, un investissement supplémentaire de 56,1 millions de dollars sera consacré à l'augmentation des salaires de départ dans le secteur de l'apprentissage et de la garde des jeunes enfants, comme indiqué dans la [Grille salariale d'Apprentissage et garde des jeunes enfants 2023-2024](#). Le Ministère est par ailleurs en train d'embaucher un conseiller qui aura la tâche de trouver des options pour soutenir les salaires des employés des services de garde.

En février 2023, un financement de 60 millions de dollars a été alloué pour des [subventions pour l'amélioration de la qualité](#) destinées aux centres d'apprentissage et de garde des jeunes enfants à but non lucratif autorisés, ainsi qu'aux fournisseurs de services de garde en milieu familial et collectif. Ces subventions uniques soutiennent les principes de qualité, d'inclusion et de durabilité, et comprennent des volets de financement sous forme de subventions pour que les établissements apportent des améliorations à leurs infrastructures et à leur sécurité, à la diversité et à l'inclusion, ainsi qu'au recrutement et à la rétention du personnel.

Les gouvernements du Canada et du Manitoba investiront plus de 24 millions de dollars dans la création et l'élargissement de programmes de formation d'éducateurs des jeunes enfants et d'aides des services à l'enfance dans des établissements d'enseignement postsecondaire manitobains. Sur une période de trois ans, cette expansion permettra d'accueillir plus de 2 000 nouveaux élèves. Par ailleurs, 6 millions de dollars seront investis pour prolonger jusqu'en 2026 le populaire programme de remboursement des frais de scolarité en éducation de la petite enfance, soit un investissement total de 10 millions de dollars.

Ces investissements considérables, qui sont appuyés par des fonds provinciaux et fédéraux, continueront à faire progresser l'apprentissage et la garde des jeunes enfants au Manitoba. Pour en savoir plus sur le système d'apprentissage et de garde des jeunes enfants du Manitoba, visitez [Province du Manitoba | Éducation - Garde d'enfants](#).

Renouvellement de l'Accord entre le Canada et le Manitoba sur l'apprentissage et la garde des jeunes enfants à l'échelle du Canada

Le Manitoba continue de travailler avec le gouvernement du Canada pour élargir et améliorer le système d'apprentissage et de garde des jeunes enfants, en veillant à ce qu'il soit accessible, abordable et de haute qualité. Dans le cadre des ententes, le Manitoba s'est engagé à renforcer et à soutenir la main-d'œuvre des services de garde, à créer 23 000 places supplémentaires dans les services de garde et à abaisser les frais moyens des parents à 10 \$ par jour. Le Ministère élabore les propositions pour les plans d'action de 2023-2024 à 2025-2026, en s'appuyant sur les commentaires recueillis auprès du secteur à ce jour, ainsi que sur les contributions de la Table de consultation des ministres (représentants du secteur) et du Comité consultatif de parents sur les services de garde d'enfants (parents d'enfants de moins de 12 ans). L'accord final sera communiqué une fois les négociations terminées.

Mise à jour sur l'enseignement de la maternelle à la 12^e année

Plan d'action pour l'éducation de la maternelle à la 12^e année

De grands progrès ont été réalisés dans le cadre du *Plan d'action pour l'éducation de la maternelle à la 12^e année* du Manitoba qui a été lancé le 20 avril 2022, en tant que feuille de route quinquennale pour guider les partenariats avec les intervenants du secteur de l'éducation. Le premier [rapport de mise à jour](#) annuel décrit les réalisations à ce jour et les priorités pour l'année à venir, notamment le renforcement de l'alphabétisation et de l'évaluation de la petite enfance, la promotion de la langue française et de l'éducation autochtone, la reprise de l'examen du modèle de financement et la révision des exigences et des processus pour rationaliser la certification des enseignants formés à l'extérieur du Manitoba. Veuillez consulter le site Web du [Plan d'action pour l'éducation de la maternelle à la 12^e année du Manitoba](#) pour obtenir des informations sur les progrès réalisés à ce jour.



Mamàhtawisiwin : Les merveilles de notre héritage – Outils de réflexion, de planification et d'établissement de rapports

Mamàhtawisiwin est un cadre politique provincial qui appuie les réalisations holistiques des apprenants des Premières Nations, métis et inuits. La nouvelle ressource, intitulée [Mamàhtawisiwin : Les merveilles de notre héritage – Outils de réflexion, de planification et d'établissement de rapports](#), constitue un outil auquel peuvent se référer les divisions scolaires pour déterminer les priorités en matière de financement, de politiques et d'apprentissage professionnel pour les éducateurs et le personnel scolaire. Il fournit également une structure de planification et de déclaration des progrès pour la création de communautés scolaires inclusives pour les Autochtones. Pour plus d'informations sur les prochaines étapes et les rapports associés au cadre politique, visitez le site Web du plan d'action Mamàhtawisiwin.

Politique d'immersion française et sa mise en œuvre

Le mercredi 3 mai 2023, le Bureau de l'éducation française a organisé une conférence d'une journée à l'intention des dirigeants d'écoles et de systèmes scolaires qui a porté sur le passé, le présent et l'avenir du programme d'immersion française dans les écoles publiques du Manitoba. Cela comprenait la publication de la Politique d'immersion française renouvelée au Manitoba. La conférence et la politique sont l'aboutissement de plusieurs mois de travail acharné de la part du personnel du Ministère et des intervenants dans le domaine de l'éducation. Plus de 200 partenaires du secteur de l'éducation ont passé la journée à participer à des discussions dynamiques, enrichissantes et inspirantes sur leur rôle en tant que leaders dans le domaine de l'immersion française. Félicitations au personnel du Bureau de l'éducation française pour la réussite de la conférence et du lancement de la politique. Bon travail et félicitations! Pour plus d'informations, veuillez consulter [La politique d'immersion française au Manitoba \(mai 2023\) | Éducation et Apprentissage de la petite enfance Manitoba \(gov.mb.ca\)](#) (français); [The French Immersion Policy in Manitoba \(May 2023\) | Manitoba Education and Early Childhood Learning \(gov.mb.ca\)](#) (anglais).

Système informatique de renseignements sur les élèves de la province

Le Manitoba s'apprête à mettre en place un système informatique de renseignements sur les élèves, ce qui lui permettra de se mettre au diapason des autres provinces et territoires du Canada. Une demande de propositions a été affichée sur le système d'adjudication [MERX](#). Le Système informatique de renseignements sur les élèves de la province offrira un accès rapide aux données sur les élèves pour contribuer au système d'éducation du Manitoba, en tant que système fondamental de gestion des élèves, des parents, des enseignants et des programmes. Un système informatique de renseignements sur les élèves provincial simplifiera les rapports et l'échange d'informations, améliorera la collecte de données et soutiendra les initiatives éducatives, p. ex.

suite

la promotion de la présence et de l'engagement des élèves, comme indiqué dans le récent [Écoles sûres et accueillantes : Directive d'orientation et plan d'action pour l'accroissement de la fréquentation et de la participation des élèves](#).

Le comité directeur du Système informatique de renseignements sur les élèves, composé de divers représentants des intervenants, guidera notre planification de mise en œuvre, et nous les remercions pour leur expertise et leurs commentaires. Pour plus d'informations sur le comité et le Système informatique de renseignements sur les élèves de la province, visitez le site Web du [Plan d'action pour l'éducation de la maternelle à la 12^e année du Manitoba](#).

Accès élargi aux outils d'évaluation de la petite enfance et d'évaluation clinique

La province investit plus de 1,6 million de dollars pour élargir l'accès aux évaluations de la petite enfance et aux outils d'évaluation numériques pour les éducateurs et les cliniciens de toute la province, et ce, en français et en anglais. Cela comprend l'évaluation de la petite enfance pour les élèves de la maternelle, en partenariat avec la société The Learning Bar et le groupe Pearson Clinical Assessment. Pour en savoir plus, veuillez consulter le site www.edu.gov.mb.ca/m12/plan_action/haute_qualite/evaluations_petit.html.

Enseignement relatif aux traités

Le Ministère travaille avec la Commission des relations découlant des traités du Manitoba et un comité directeur composé de partenaires du secteur de l'éducation pour que l'éducation sur les traités soit davantage répandue dans la province. Le plan de l'initiative L'éducation sur les traités pour tous sera lancé plus tard ce mois-ci. D'autres renseignements suivront.

Cadre d'apprentissage

En avril 2023, on a lancé dans toute la province des séances d'introduction à la mise en œuvre du cadre d'apprentissage du Manitoba à l'intention des agents de liaison des divisions scolaires. Les réactions des participants ont été très positives, et bon nombre d'entre eux ont relevé de nombreuses similitudes entre le Cadre et les priorités de leur propre division, notamment en ce qui concerne l'accent mis sur les compétences globales, le concept de la bonne vie et le fait de donner une place centrale aux étudiants. Des séances de suivi sont prévues pour l'année scolaire 2023-2024. Les séances de mise en œuvre du cadre d'apprentissage continueront à tenir compte de la rétroaction des agents de liaison au fur et à mesure que les éléments du cadre d'apprentissage resteront à l'étude et que des aides et des ressources de mise en œuvre seront en cours d'élaboration. Pour plus d'informations, veuillez visiter notre site Web à l'adresse www.edu.gov.mb.ca/m12/plan_action/haute_qualite/cadre_apprentissage.html.

Le *Bulletin d'information du ministère de l'Éducation et de l'Apprentissage du Manitoba* vise à fournir à nos partenaires du secteur de l'éducation et de l'apprentissage de la petite enfance un accès à des renseignements sur les initiatives du Ministère et les mises à jour sur les dirigeants, ainsi qu'à mettre en évidence quelques plans à venir et dates importantes. Le bulletin est publié en automne, en hiver et au printemps. L'édition d'automne devrait paraître en octobre 2023. Pour nous faire part de vos commentaires sur le bulletin d'information ou sur les sujets abordés, veuillez contacter dmedu@manitoba.ca.

Merci.

Communiquez avec nous

Pour nous faire part de vos questions ou commentaires, veuillez contacter SRUnit@gov.mb.ca.

Pour plus de renseignements, veuillez visiter le site à www.edu.gov.mb.ca/indexfr.html.

